

Von Zoltan Tamassy (Text und Bilder)

Die Spielwarenmesse 2019 in Nürnberg war – zumindest was den Modellbahnsektor betrifft – ein Event der Jubiläen. Da wäre einmal die Veranstalterin selbst zu nennen: Bereits zum 70. Mal ging Ende Januar, Anfang Februar die gegenwärtig weltweit grösste Messe ihrer Art über die Bühne. Das Haus Märklin darf sich im laufenden Jahr über einen ganzen Strauss an Jubiläen erfreuen: 160 Jahre Brüder Märklin, 60 Jahre Minitrix und 50 Jahre Märklin Spur 1. Damit nicht genug: Weil der Circus Knie heuer sein 100-Jahr-Jubiläum begeht, bringt Märklin entsprechendes Rollmaterial auf den Markt. Das Zentenarium feiert auch die Gewerkschaft des Verkehrspersonals (SEV) – auch das ist Märklin die Präsentation von entsprechenden Modellen wert. PIKO feiert ebenfalls einen runden Geburtstag, den 70. Genau gleich alt wird 2019 Preiser. Es geht weiter: 75 Jahre Jouef, 40 Jahre Lenz Elektronik, 25 Jahre Tillig, 25 Jahre Busch Automodelle, 15 Jahre MKB Modelle. Schliesslich noch 100 Jahre «Krokodil». Ging etwas vergessen? Höchstwahrscheinlich.

Von Stand zu Stand

Der Sinn und Zweck davon, dass wir Jahr für Jahr die Spielwarenmesse in Nürnberg besuchen, ist in erster Linie die Recherche: Was kommt neu auf den Markt? Dabei richten wir unser Augenmerk jeweils vor allem auf Neuheiten mit Schweizbezug. Das heisst für das LOKI-Team: von Stand zu Stand gehen, Kataloge und Pressemappen einheimsen, fotografieren und die Standardfrage «Was haben Sie an Neuheiten mit Schweizbezug?» stellen.

Auf diesem Gebiet gibt es 2019 – gefühlt – sowohl beim Rollmaterial als auch beim Zubehör weniger zu berichten als im vergangenen Jahr. Was aber nicht heissen muss, dass Liebhaber von Modellen mit Schweizbezug 2019 nicht auf ihre Kosten kommen. Auf den nächsten Seiten können Sie sich, liebe Leserinnen und Leser, davon überzeugen. Übrigens: Vielleicht war 2018 aber auch ein ganz besonderer Jahrgang, 2019 dagegen bloss «normal».

Der Branche den Puls fühlen

Nicht nur die Recherche hat uns nach Nürnberg geführt. An der Messe betreiben wir auch Netzwerkpflege. Wir sprechen mit Herstellern, Händlern, Redakteuren und



Grosses Staunen und Fotografieren am Stand des deutschen Zubehörherstellers Noch.



Auch am Stand von Faller wird gestaunt und selbstverständlich auch da das Smartphone gezückt.



160 Jahre ist Märklin bereits alt – auf das Jubiläum wird natürlich in grossen Lettern hingewiesen.